

EL RADICAL

Retirada de las minorías Republicana y Conservadora del Ayuntamiento

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el día 7 del corriente, después de aprobar las cuentas y varias solicitudes y de leer una notable memoria del ingeniero D. Luis Santa María, sobre el proyecto de traida de aguas, se pasó al importante asunto de consumos, el que tiene preocupado al vecindario durante varios meses.

El señor Ródero, como individuo de la comisión que fué designada para ir á Madrid á gestionar del Gobierno la aprobación de los impuestos sustitutivos del de consumos, da cuenta de las gestiones de ésta, y dice que el Gobierno está dispuesto á dar toda clase de facilidades siempre que los impuestos sustitutivos se ajusten á la ley, pero que no aprobaría ningún impuesto extraordinario.

Gómez (D. Pedro V.) manifiesta ha llegado la hora de decir las cosas tal como son; que visitaron al diputado y con él al ministro de Hacienda, y que el director de Propiedades les dijo que Valdepeñas no tenía más inconveniente que uno para llegar á la sustitución y que este inconveniente lo tenían dentro del Ayuntamiento (alude con esto al alcalde, que es el único que se opone); que para que estos impuestos fueran aprobados, no tenían más que rescindir el contrato que este Ayuntamiento tiene, el cual está dispuesto el arrendatario á rescindir.

El alcalde, como siempre que de este asunto se trata y como desde el primer día, sale con evasivas y la cantinela de siempre: «si hay impuestos sustitutivos habrá rescisión, si no habrá consumos.»

Gómez (D. Pedro V.) le replica que impuestos sustitutivos los hay, y que el alcalde diga si está dispuesto á rescindir el contrato de arriendo, porque si no está dispuesto á esto, la minoría republicana se retirará del Ayuntamiento, porque no puede cooperar á una obra que resultará un engaño para el pueblo.

El alcalde dice que si hay varias personas solventes que le garanticen la cobranza de los impuestos, que sí. (¿Si se fuera á exigir fianzas, quién se las iba á exigir á los alcaldes?) Le

contesta el concejal que las garantías las tiene en la ley; el alcalde vuelve á insistir en lo de siempre, que es lo que constituye la resistencia que viene oponiendo para que llegue el primero de Enero y los consumos continúen; en virtud á que no se adelanta nada en este asunto, en el que estamos como el primer día, y el alcalde se niega á todo lo que sea rescisión ó sustitución; comprendiendo la minoría republicana y la conservadora la burla de que están siendo objeto, abandonan el salón de sesiones, con el aplauso unánime del pueblo que desfila detrás de los concejales.

Ante la resistencia pasiva del alcalde, frente á los deseos manifestados de la mayoría del Ayuntamiento, que interpretando fielmente el sentir de la opinión pública, de que los consumos sean sustituidos, no habiendo otro obstáculo para que estos deseos del pueblo se vean realizados, que el capricho, vanidad y resistencia pasiva del alcalde; comprendiendo estas dos representaciones del pueblo que esta actitud es una burla y un sarcasmo y un menosprecio que á su representación y á sus representados se hace, estos no lo podían tolerar ni consentir dignamente, se retiraron del salón de sesiones, haciendo la protesta de que estas dos minorías no podían colaborar en esta obra ni con quien de tal forma procedía, oponiéndose y burlando los justos deseos y aspiraciones del pueblo, al cual representan, y declinaban la responsabilidad de lo que pudiera ocurrir en el partido liberal y en quien con una obstinación sin ejemplo ni precedente, solo por un capricho y por exceso de amor propio, se pone frente á todo un pueblo.

Digna actitud esta, de las dos minorías, que han cumplido como buenas, que han apurado todos los medios de paciencia, de tolerancia, y aquellos que las leyes les conceden; y solo ante la actitud de un alcalde que pone toda clase de influencias de que dispone para contrarrestar el poder de las mayorías, únicas que dentro del régimen democrático deben gobernar y respetarse, y han recurri-

do en comisión al Gobierno en demanda de apoyo; éste después de haberle ofrecido mucho, y de ver que su representante en esta, el alcalde hace todo lo contrario, no les quedaba otro camino que el de sufrir con menoscabo de su dignidad las imposiciones de este, ó retirarse dignamente del Ayuntamiento, y esto último han hecho, y se dirigirán al pueblo para decirles—hemos hecho todo cuanto humanamente hemos podido, hemos apurado nuestra paciencia, y todos los medios de que disponíamos y la ley nos concede; ni el voto de las mayorías nos ha sido respetado para que tu voluntad que es la nuestra, sea respetada y cumplidos tus justos deseos y aspiraciones; nada de esto ha sido respetado por el alcalde de R. O.; para contrarrestar nuestros esfuerzos ha anulado acuerdos tomados por la mayoría, por medio de subterfugios, hace caso omiso de tí y de nosotros que somos tus representantes, por lo que nos hemos retirado del Ayuntamiento como protesta á tanto desmán y arbitrariedad tanta. Hemos hecho todo cuanto hemos podido, no se nos puede pedir más, no tienes derecho á pedirnos más. Verdad que han cumplido como buenos, verdad que han estado luchando mes tras mes, día tras día, contra todos los obstáculos que se oponían en el camino, y haciendo frente á todas las intrigas, por lo que solo plácemes merecen estas dos representaciones y del pueblo reconocimiento, que nadie les regatea y todos los tributan; pueden estar orgullosos; tienen el reconocimiento, el aplauso y la gratitud de sus convecinos.

Si las minorías republicana y conservadora han cumplido con su cometido, también la comisión extramunicipal nombrada para proponer sus bases de sustitución, ajustándose á la ley lo cual no puede rechazar el Gobierno, ha hecho gastos en viajes á Madrid para solicitar de éste la sustitución y rescisión del contrato de arriendo de consumos; ha traído de Madrid en sus dos viajes, palabras y ofrecimientos de los Ministros, que á la hora de hoy no se han visto confirmados; ha puesto los medios que la

ley pone á disposición de los ciudadanos, todas sus energías y entusiasmo en esta obra. Todo esto ha sido contrarrestado por la resistencia y la oposición del alcalde; tampoco el pueblo puede pedirle más, esta comisión ha hecho cuanto á su alcance está para ver libre al pueblo de tan vejatorio impuesto.

De todo lo expuesto resulta que solo el alcalde es el culpable y responsable de lo que ocurra.

No se comprende que un alcalde nombrado por un Gobierno que se vanagloria de ser el que ha implantado la ley de sustitución y abolición de los consumos, se oponga á que éstos se sustituyan en Valdepeñas.

Y es mucho más extraña la conducta de este Gobierno amparando con su silencio y su pasividad en resolver los recursos que sobre este asunto tiene en su poder, mucho más extraño es esto, cuando el principal obstáculo que pudiera existir, está resuelto por el arrendatario de los consumos que está conforme con rescindir el contrato y el Ayuntamiento por mayoría así lo tiene acordado. Y si el señor Canalejas no resuelve pronto este asunto, y destituye al que es obstáculo para esto, tendremos que decir que en esto como en todo el señor Canalejas no es sincero, engaña al pueblo, es un farsante.

Al dirigirnos al señor Canalejas le decimos, esto no es obra política aunque así lo diga su representante en ésta el alcalde, no, señor Canalejas, y que no es obra política se lo demuestra el que el partido conservador y liberal han luchado juntos frente á los republicanos; y si esto fuera obra política de republicanos y conservadores, lo natural hubiera sido, que estos dos partidos hubieran luchado juntos frente al partido liberal, y ha sido lo contrario, señor Canalejas, los conservadores y liberales han ido juntos y con perjuicio y pérdida del partido conservador, se debe el triunfo del partido liberal de esta población.

Estos hechos, señor Canalejas, serán bastantes para demostrarle claramente la falsía y patrañas que sobre esto pudiera contarle algún amigo

democrática
los orgános
fraternal

político para satisfacer ambiciones y satisfacciones de amor propio. Esto no obedece á ningún plan político, no, esto solo obedece á un acto de patriotismo local y de amor al pueblo, lo que ha unido á dos partidos tan distanciados como son el conservador y republicano, en bien de los intereses de todos, y para vergüenza y oprobio del partido liberal de esta localidad.

¿No es extraño, señor Canalejas, y así lo comprenderá, que cuando el Gobierno que preside, la suprema dirección del partido liberal, dá una ley de supresión del maldito impuesto, la representación del Gobierno en esta y su jefe local, que como soldados de fila y disciplinados, debieran ser los que con mayor entusiasmo colaboraran en lo que es programa y dogma de ese partido? ¿No sería esto lo natural y lo lógico? Claro está esto, pero no es así, señor Canalejas; los liberales de esta colaboran contra la ley, contra el programa del partido á que pertenecen, y se rebelan contra su jefe que ha sido el que ha dado la ley ¿se puede dar mayor acto de indisciplina? ¿No demuestra esto contradicción en el modo de pensar del Gobierno y de sus representantes en los pueblos? ¿puede darse mayor descomposición, desconcierto más grande de un partido? Para terminar, señor Canalejas, honradamente, sinceramente, le decimos: la retirada del Ayuntamiento de las minorías conservadora y republicana, intérpretes fieles del sentir del pueblo, puede ser el prólogo de lo que pueda ocurrir.

Obligación es, deber de todo gobernante debe ser, mirar por el bienestar de sus gobernados; pues bien, señor Canalejas; por su seriedad política, por el programa de su partido, por el bien de este pueblo, le pedimos resuelva en favor de este sufrido vecindario los recursos que tiene pendientes de resolución el ministro Hacienda, y destituya á este alcalde; bien vale el sacrificio de un amigo político, el bienestar y la tranquilidad de un pueblo.

Destituya inmediatamente á este alcalde, porque si no lo hace, pudiera salir un pueblo de la legalidad y tranquilidad en que vive, y tener que mentar males que hoy pueden evitarse.

Por el Centro Obrero, Partido Radical y de Conjunción republicana, conservador, comisión extramunicipal y otras entidades, se ha telegrafado al señor Canalejas, protestando de la conducta del alcalde y adhiriéndose á la protesta de las minorías.

Se prepara mitin para pedir al Gobierno la sustitución del impuesto de Consumos y la destitución del alcalde; también se celebrará una manifestación pública.

¡Escuelas! ¡Escuelas!! ¡Escuelas!!!

En toda población hay una luz encendida á la ilustración: el maestro. Y detrás una boca que sopla: el cura.

Victor Hugo.

Todos los partidos democráticos; todos los hombres que militan en los partidos avanzados deben primordialmente ocuparse de la educación y cultura de sus conciudadanos.

Pueblo educado lo componen los ciudadanos conscientes y pueblo consciente es pueblo libre.

Por eso donde se cree un círculo político y más si lo constituyen individuos militantes en partido progresivo, deben inmediatamente fundar la escuela. Y escuela laica racionalista, libre por completo de prejuicios religiosos. Donde no se malgaste el tiempo en la enseñanza de doctrinas falsas que producen hipócritas y que para nada sirven en la vida. Donde se enseñe el bien por el bien; por la misma razón que no queremos que á nosotros se nos haga mal no debemos tampoco hacerlo al prójimo. Donde se enseñe al pueblo á amar y á respetar á sus semejantes, como él quiere y debe ser también amado y respetado.

Donde se enseñe al niño el deber que tiene de ser útil á la humanidad entera y á trabajar por el bienestar de la especie, pues para eso nació. Y esto debe hacerlo por la ley de la fraternidad, para tener la satisfacción de poder decir que siempre cumplió con su deber, no haciendo daño á nadie y si todo el bien que pudo; sin espera de recompensa en la otra vida si así obró, ó temor al castigo si no lo hizo.

Haciéndole conocer que el cielo es la satisfacción de haber obrado bien y el infierno los remordimientos de la culpa.

Una escuela donde se enseñe á conocer el *por qué* de todas las cosas. Donde no se enseñen los libros de texto como á los loritos las palabras, por rutina sistemática; sino donde se aprenda á razonar, á desentrañar, á sacar el jugo á la ciencia. Una escuela donde el niño aprenda á ser útil á la sociedad y al hombre, á ser perfecto ciudadano, con conciencia de lo que son sus derechos y deberes, para saber practicar aquellos y cumplir acertadamente con estos.

Una escuela donde se enseñe á todos á vivir política y socialmente.

Una escuela, en fin, completamente distinta á casi todas las que existen hoy. Quitando la enseñanza de las manos religiosas que crían fanáticos ó lo que es algo peor: desgraciados y viciosos contra naturaleza, como

nos han demostrado muchas veces los hechos y recientemente lo ocurrido con los maristas en Manzanares.

Si la Iglesia impone el voto de castidad á las monjas, frailes y curas. ¿Por qué ha de ocuparse de la educación de la infancia?

Nada, nada, ciudadanos: ilustración al pueblo por la escuela, el mitin, la conferencia, la prensa.... Hay que tapar en todas partes esa boca que sopla contra la luz de la cultura.

EDUARDO LASTRA.

Madrid, Noviembre 1911.

CRONICA

Después del fusilamiento

Mientras el barbero pasa y repasa la brocha por mi cara, yo me entretengo hojeando el periódico gráfico más cortesano de España: *El Nuevo Mundo*.

En primera plana, el décimo tercero de los Alfonsos reales, acompañado de Torquemada (quiero decir Canalejas), se prepara á tomar un *lunch* en el «Reina Regente.» A su alrededor se mueven obsequiosos duques grandes y pequeños, ministros y ex-ministros, personajes de alta alcurnia, militares... y paisanos. Todos sonríen al monarca, buscan serle agradables, y los uniformes recamados de oro y plata y los trajes de etiqueta, barren el suelo en obsequiosa y bajuna reverencia.

Aparto disgustado la vista. En este cuadro no hay nada que sea grande; huele á cuadra y á lacayo que apesta.

Y en una otra página descubro unas fotografías que hablan aun más alto que la anterior.

La una representa una sesión de «La Convención Española del Esfuerzo Cristiano» que se celebró en Valencia. La otra el desahucio de una escuela pública del barrio del Salón, por el Ayuntamiento de Reus.

En la primera unos cuantos jóvenes de ambos sexos, convenientemente separados, rodeados de unos cuantos personajes de mayor y menor cuantía, en un salón adornado con estandartes de sociedades católicas de toda España, nos muestran sus rostros de fanáticos unos, de egoistas los más, de villanos sin conciencia todos.

En la segunda fotografía, un grupo de niños, acompañados de sus padres, tienen en la mano los libros, bastidores, almohadillas de encaje y cuantos menesteres necesita el colegial y que el alguacil ó alguaciles que, por orden del Ayuntamiento de Reus, acompañaban al Juez, habían puesto en medio del arroyo, sin ningún miramiento:

¿Verdad, lector querido, que los periódicos ilustrados tienen á veces más ironía que el mismísimo Voltaire?

El Figaro, que observa el interés y persistencia con que miro á los «Convencionales del Esfuerzo Cristiano», me toma el número cambiado, como dicen los chulos, y cree halagarme con estas frases:

—¡Qué lástima que no haya en España más sociedades verdaderamente católicas!... ¡Otra cosa sería!...

Y dá un suspiro que parte el corazón.

Ni siquiera le contesto. Me sonrío burlón y dejo el periódico sobre una silla que hay al lado.

No puedo desechar los pensamientos que me sugieren las dos fotografías.

En una el ejército de la ignorancia, de la injusticia, de la villanía, del oprobio, del fanatismo, el ejército de la Fe, en fin. Cruces, imágenes, copones, hostias, cálices, bulas, son llevados en triunfo por el fraile testarudo y brutal, necio y egoista, déspota como un amo y fanático como un ignorante; por la beata marrullera y liviana, que tiene comercio con su confesor y se santigua ante un beso desenfadado de dos honrados amantes; por el cura zafio, que para vivir necesita adulterar el dogma, inventar milagros y ser complaciente ó severo en las penitencias según quien sea la confesada; el jovencuelo de mirar tímido y feos vicios, hipócrita y maestro en malas artes; y la señorita mística, flor de estufa aristocrática, que se consume en cuerpo y alma en el sagrado fuego de misticismo criminal.

No esperéis que se muevan bajo el impulso de una acción generosa, de almas nobles, no. Llevan en la sangre la inquisición, sueñan con el fuego y con el tornó, gozan con los gemidos de dolor que arranca á los herejes el tormento, y si pudieran escuchar el chasquido de los huesos al romperse en el martirio de la polea, elevarían al cielo los ojos con sagrada unción, y sus labios exangues, dejarían pasar sibilante oración.

—¡Bendito seas, Dios mio! ¡Mira como tus humildes siervos defienden tu santa religión! ¡Gloria á Tí, el más grande entre los grandes, Dios del odio, de la explotación, del martirio! ¡Bendito seas!

Y volviendo á la otra fotografía, viendo las cosas tristes de los pobres escolares, arrojados del templo del saber, perseguidos ya por el Dios del Sinaí, el Dios cruel de la ignorancia una gran indignación levanta el alma.

Poco importa al Ayuntamiento de Reus el truncar la educación de estos pequeños seres, de los cuales saldría quizás un Newton que diera giros nuevos á la ciencia, un Peta-



lozzi que creara una pedagogía sobre más firme base, un Garibaldi que abriera ancho camino á la emancipación universal, un ingeniero audaz que imaginara obra temeraria, un médico que descubriese líquido maravilloso, un músico que nos amenizara la vida con sus magistrales composiciones, un artista ideal, que unas veces en mármoles y bronce, otras veces con pinceles y lienzo, inmortalizara la obra del progreso en obras de sin par belleza.

Al Ayuntamiento de Reus únicamente le ha importado la venganza política, y á los convencionales les ha servido de regocijo tal medida de barbarie sin ejemplo.

El Dios Sináico se ha alzado orgulloso, y su rostro fiero de vengativo se ha contraído en una mueca horrible de placer.

El único que ha sufrido dolorosamente ha sido Jesús de Galilea, todo amor, todo bondad, y al ver desde el madero infamante en que los sacerdotes le clavaron, tanta infamia cometida en su nombre, dos lágrimas amargas cual la hiel más amarga, se escaparon de sus ojos, y escurriéndose por las escuálidas mejillas, fueron á perderse en la enmarañada barba del mártir eterno.

HERMÓGENES CENAMOR VAL.

Madrid 25 VIII-911.

Conferencia

El pasado Domingo á las nueve y media de la noche, en el salón recreo del Círculo Unión Republicana, se celebró la conferencia anunciada, la que estuvo á cargo del doctor García Caminero. El tema que desarrolló fué la *Rabia*; de gran importancia siempre, pero en los actuales momentos de gran actualidad, por el número considerable de personas

mordidas por perros rabiosos (á once asiendo en la actualidad el número de estos, los que están sujetos á tratamiento antirrábico en el hospital municipal de esta ciudad) y por la muerte ocasionada por este motivo en un individuo mordido por uno de estos animales; el que haciendo caso omiso de la ciencia á pesar de vivir en el siglo veinte, se entregó para su curación en manos de una de esas «saludadoras», pagando con su vida su ignorancia.

El señor Caminero, con gran competencia del asunto que trataba y mayor claridad, expuso ante el numeroso auditorio que le escuchaba, los tres periodos en que la rabia se manifiesta en los perros y gatos; de tal forma lo hizo, que sus palabras una á una se iban grabando en la conciencia de los oyentes; con tal claridad se expresó, que tenemos la seguridad que no habrá ni uno de los que asistieron que no conozca cuando uno de estos animales se encuentra en estado de rabia.

Decía el conferenciante que la rabia se conoce por la tristeza del animal, el cual busca los sitios más solitarios y oscuros, por su estado inquieto, por sus caricias exageradas al amo, por sus ojos desencajados, hasta querer echar fuera de sus órbitas, por los ladridos de estos que en su dolor y extravío creen ver personas extrañas, por lo que le ladran á todo, que por la paralización que este mal produce, el animal no puede comer ni beber; también la rabia se manifiesta de otra forma que se llama muda, que como la anterior es acompañada de tristeza y baba, pero sin dar ladridos; se extiende en otras consideraciones y recomienda á todos tengan mucho cuidado cuando en los perros y gatos vean estos síntomas, que los aten y los tengan en observación catorce ó quince días, y de esta forma prestaremos un gran servicio á la humanidad, y termina su notable con-

ferencia recomendando á todos difundan por todas partes y á todo el mundo el que no se dejen engañar ni embaucar por esas mujeres que debieran de estar apartadas de la sociedad por perjudiciales y criminales, y que solo la ciencia por el suero antirrábico es la que cura esta enfermedad y no esas que les llaman «embaucadoras», que eso no son más que patrañas y mentiras.

Con una salva de aplausos es premiada la meritoria labor del conferenciante, el que es muy felicitado por todos; de desear es que esta serie de conferencias continúen para bien de la cultura y de todos.

Linares, Imprenta San José

CLÍNICA QUIRÚRGICA

Dr. Cristino G. Caminero

Fundada el año 1902

Material quirúrgico y electroterápico completo.—Baños eléctricos
Masaje vibratorio.—Habitaciones higiénicas.

SE APLICA EL 606

EL LEON Cemento Portland Artificial



MATILLAS (GUADALAJARA)

Administración central: Lealtad, núm. 13, Madrid

Dirección telegráfica: ANGLOCEMEN, Madrid,

El Cemento Portland Artificial marca *El León*, de la Fábrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los más modernos *Fornos giratorios*, es de *fraguado lento, molienda fina, composición química exacta*, el más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECÁNICAS

FINURA Tamiz de 4900 mallas	FRAGUADO		Prueba de expansión Chatelier	Resistencia á la tracción en kgs. por centímetro cuadrado			
	INICIAL h. m.	FINAL h. m.		PASTA PURA CON 25 01° DE AGUA		Pasta de 1 de cemento y 3 de arena con 7,1° de agua	
				A los 7 días	A los 28 días	A los 7 días	as
12 01°	2,50	11,0	4mm	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena:
A los 7 días, 192 kilos porcentímetro cuadrado.
Id. 28 id. 371 id. id. id.

DEPOSITOS

Valdepeñas: D. Manuel Barba, Ferretería, Pi y Margall, 3.—Alcázar de San Juan: D. Rafael Ballester, Almacenista.—Almadén: D. Benigno Campos y don Juan José Canuto, Almacenistas.—Almodóvar del Campo: D. Inocente Villar y Polo, Almacenista, Corredera, 14.—Calzada de Calatrava: D. Fermín Pérez, Droguería.—Ciudad-Real: D. Atilano Jurado, Fábrica de Mosáicos, P. de Granada.—Manzanares: D. José Hidalgo, Almacenista.—Puertollano: D. Miguel Fernández y Fernández, Almacenista, María Isabel, 1 y 02

Farmacia y Laboratorio Químico

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Especialidades nacionales y extranjeras; Sueroterapia: Salvasán (606); Scotch Oatmeal harina de Avena el mejor alimento para los niños; Aguas minerales; Perfumería; Tintes especiales para el pelo y bigote.

EXIGID EL TIKET

REGALO A LOS CLIENTES.—Presentando tikets por valor de 1 peseta, se regala una caja de Vaseline rusa perfumada ó una caja de Cocrean; por 2 pesetas, un sobre de polvos finos para la cara; por 3 pesetas, una pastilla de jabón; por 10 pesetas, un frasco de extracto de esencias variadas.—Teléfono núm. 192.

Pedid siempre el Tiket

Calle 6 de Junio, 53

CENDAL

Médico Oculista

Ancha, 33

Consultas todos los días de 9 á 12

HONORARIOS MÓDICOS

Gran Relojería y Platería

DE

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno de los mejores talleres de Córdoba, por lo que vende con un 20 por ciento más barato que ninguna y de la que ha recibido un extenso y variado surtido en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendientes de todas clases.

Talleres para composturas sin competencia posible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS; 6.-VALDEPEÑAS

Café del Brillante

— DE —

Teodoro Machuca

Gran servicio en comidas y bebidas de todas clases, servido por lindas camareras.

Cruz Verde, 5

Retrato de Lerroux

Todos los amantes de la justicia y de la república, les interesa este retrato del Jefe del partido Radical, del hombre honrado é íntegro que ha sabido despertar los ideales revolucionarios; su precio es de 2 pesetas en negro platino, mate ó brillo.

Los pedidos de provincias deben venir acompañados de su importe más 0'30 para certificado y dirigidos á G. H. Alsina, Estrella, 3, Madrid.

LAMPARAS

de filamento metálico, 2 ptas.

Clase corriente, á 0'50

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, pararrayos y timbres.

VENTA DE MATERIALES

Carmelo Verdejo

BATANEROS, 2

Disponible

SABAÑONES

Cúranse en el acto con el

Santalló Gómez Gonzalo

UNA PESETA EL FRASCO

De venta en la Farmacia del autor

SEIS DE JUNIO, 26 (Casa en donde estuvo el Igualatorio)

Paisajes y vistas de Valdepeñas

GRAN CENTRO POSTAL

— DE —

ALBÍ Y MERLO

ESCUELAS, 2

Ponemos en conocimiento de nuestra clientela y el público en general, como acabamos de recibir un extenso y variado surtido en **Postales** brillo y mate, negro y color, de las últimas creaciones hechas hasta el día.

Además tenemos fantasías en lujo de gran novedad.

Precios baratísimos

Disponible

Disponible

IMPRENTA SAN JOSE

SAGASTA, 8

LINARES

LA CONSOLACION

GRAN FÁBRICA DE HARINAS

VALDEPEÑAS